
Ortsbeirat Mueßer Holz 
Ortsbeiratsvorsitzende 
OBR-MH@schwerin.de 
Telefon: 01629315003 
Campus am Turm 
Hamburger Allee 124-128 
                             
                

  Schwerin, 30.10.2020 

Protokoll 
  
Datum: 28.10.2020 
Zeit: 18.00-19.30 Uhr  
Ort: Campus am Turm , Hamburger Allee 124-128 , Schulungsraum 8    
Anwesenheit: 
Ordentliche Mitglieder: Lilja Lange, Gero Süptitz, Wolfgang Maschke, Petra Federau, 
Gret-Doris Klemkow  
Stellvertretende Mitglieder: Christof Türk ( für Torsten Lehmkuhl) 
Gäste: Herr Rainhard Huß, Rainer Brust 
 
  
Tagesordnung 
 
      1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung, Verpflichtung des neuen Mitglieds des 
          Ortsbeirates 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der   
    Tagesordnung 
 
3. Wahl einer Stellvertretenden/ eines Stellvertretenden Ortsbeiratsvorsitzende/n      
 
3. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 16.09.2020 
 
4. Verweisung von Vorlagen des Hauptausschusses 
4.1. Haushaltssatzung 2021/2022 
    Vorlage: 00384/2020 
    Teilhaushalte, Investitionen, Stellenplan 
     Diskussion und Beschlussfassung 
 
5. Neues aus dem Quartier063 und Bericht aus der Verwaltung 
    verantwortlich: Herr Huß 
5.1. Vorstellung der geplanten Fahrbahnerneuerung Hamburger Allee von der  
Keplerpassage bis zur Kantstraße 
verantwortlich Herr Huß 
 
6. Festlegung der Sitzungstermine 2021 
Vorschlag: jeden 4. Mittwoch im Monat, maximal 10 Sitzungen    
 
7. Gäste können Fragen an den Ortsbeirat stellen     
 
8. Sonstiges/Termine  
      

Zu TOP 1: 
Frau Klemkow begrüßte die Mitglieder des ORB und die Gäste. Die Verpflichtung des neu 
gewählten ordentlichen Mitgliedes Frau Maren Labchir entfiel. 
 



Zu TOP 2: 
Es wurde die Beschlussfähigkeit festgestellt und die Tagesordnung einstimmig beschlossen. 
 
 
Zu TOP 3: 
Frau Klemkow schlug Frau Lilia Lange als neue stellvertretende Vorsitzende des 
Ortsbeirates vor. Es gab keine weiteren Vorschläge. Frau Lange stellte sich kurz vor. Dann 
wurde in offener Abstimmung gewählt. Frau Lange wurde einstimmig gewählt und nahm die 
Wahl an. Frau Klemkow gratulierte Frau Lange zur Wahl als ihre Stellvertreterin.  
 
Das Protokoll der Sitzung vom 16.09.2020 wurde einstimmig beschlossen. 
 
Zu TOP 4.1.:  
Die erste Lesung der Haushaltssatzung fand auf der Sitzung am 16.09.2020 statt. In der 
heutigen Sitzung wurde der Stellenplan behandelt. Der Schwerpunkt wurde auf die 
Zuordnung von Stellen für das Wohngebiet MH gesetzt. Frau Klemkow teilte mit, dass es 
schwierig ist, die Stellen vollständig dem MH zuzuordnen, da viele Mitarbeiter/innen 
Querschnittsaufgaben für alle Bewohner der LH übernehmen. Die direkte Zuordnung der 
Stellen durch Frau Klemkow fürs MH könnte unvollständig sein. 
Frau Klemkow informierte über die Höhe der Personalkosten in den Jahren 2021 und 2022. 
Aus  der Protokollanlage sind die Daten zu entnehmen. 
Es wurde der nachfolgende Beschluss gefasst: 
„Der Ortsbeirat Mueßer Holz stimmt dem vorliegenden Entwurf der Haushaltssatzung 
2021/2022 zu.“ 
 
Zu TOP 5. und 5.1.: 
Herr Huß erläuterte an Hand des Planungsentwurfes für die  Sanierung der Hamburger Allee 
ab der Keplerpassage zum Kreisel an der Kantstraße die geplante Baumaßnahme. Die 
ursprüngliche Aussage der unteren Verkehrsbehörde, dass der Fahrradweg zurück gebaut 
werden sollte, weil der Zustand so schlecht ist, wurde revidiert. Nun wird dieser im 
Zusammenhang mit der Straßensanierung auch instandgesetzt. Die Parkflächen in Höhe der 
Hegelstraße wird es nach der Sanierung nicht mehr geben, damit ist dann auch das 
Zuparken mit abgestellten Lastzügen vorbei. Haltebuchten für Busse an den Haltestellen 
sind nicht geplant. Auf der Straße wird für die Fahrradfahrer ein Trennstreifen dort angelegt, 
wo es keinen begleitenden  Radweg  gibt. Herr Huß nimmt die Anregung aus der Diskussion 
heraus mit, ob die untere Verkehrsbehörde die Möglichkeit einräumen kann, dass auf dem 
sanierten Fußgängerweg auch das Radfahren ermöglicht werden könnte, bisher gibt es 
ablehnende Haltung dazu. Für die Sanierung werden Fördermittel in Höhe von ca. 600T€ 
eingeworben, die Sanierungskosten könnten sich insgesamt bis auf 1,5 Mio€ 
niederschlagen. Die Investition ist Bestandteil des Investitionsplanes im HH 2021/2022.Die 
SDS begleitet die Bauausführungen. Es wird davon ausgegangen, dass die Ausschreibung 
im I. /II.Quartal 2021 erfolgt und die Realisierung bis Ende 2021 abgeschlossen ist. Die 
Details der geplanten Sanierungsmaßnahme können aus der beigefügten Prototollanlage 
entnommen werden. Herr Huß schickt die Unterlage per Mail in einer  PDF- Datei (wird 
nachgereicht). 
Herr Huß  informierte über weitere Sachverhalte: 
-Gehwegsanierungen im HH 2021/2022 eingeplant für Straßenabschnitte Hegelstraße , 
Ziolkowskistraße,  Plater Straße am Lenindenkmal vorbeiführend 
- das ISEK wird für 2021-2030 fortgeschrieben, eine Info-Veranstaltung ist für den 09.12. ab 
18.00 Uhr im CaT unter Anwesenheit des Planungsbüros aus Brandenburg geplant 
- die Bewohner des MH und NZ sollen an der ISEK Fortschreibung beteiligt werden, deshalb 
wurde eine Umfrage Online initiiert, die Resonanz ist bisher mit 200 ausgefüllten Fragebögen  
gering, wahllos nach dem Zufallsprinzip wurden Bürger angeschrieben und zu einem 
Stadtteilgespräch im südlichen und nördlichen MH eingeladen, Resonanz war gering bei 
einem Forum 9 Teilnehmer beim anderen 15 Teilnehmer, die Ergebnisse werden aber als 
positiv eingeschätzt, Herr Huß warb um Teilnahme auch durch den OBR , Frau Federau 



regte an Bürger z.B. vor Kaufhallen zu befragen, Herr Huß gab zu bedenken, dass das bei 
der Fülle der Fragen nicht sinnvoll sei, es wurden aber Vereine, Träger usw. gebeten die 
Umfrage auch zu unterstützen, im Turmblick wird auch noch einmal geworben 
-es gibt personelle Umbesetzungen beim Stadtteilmanagement, Frau Tondl beendet den 
Arbeitsvertrag zum 31.10.2020, dafür wurde  ab 01.12.2020 Sarah Köhler eingestellt, Frau 
Quade ist bis 11/2021 in Elternzeit und befristet wird Frau Schulze( jetzt noch Mitarbeiterin 
Im Ost 63) die Arbeit ab 01.011. befristet übernehmen.  
-Anfrage von Frau Federau, wann die alte Kaufhalle Hegelstraße abgerissen werden soll: 
Herr Huß geht davon aus , dass die Planungen nach der Bestätigung des HH 2021/2022 mit 
der Maßnahme in 2022 begonnen wird. 
Anfragen an die Verwaltung: 
-Der Gehweg vor dem von der SWG abgerissenem Haus in der Lomonossowstr. wurde 
entfernt bzw. begrünt, kann er wieder eingerichtet werden, denn der Fahrradweg kann nicht 
begangen werden? 
-Die Beleuchtung an der Ohmstraße / Ziolkowskistraße ist defekt bzw. auch schlecht 
ausgeleuchtet, müsste repariert werden. 
-Es fehlen Bänke und Papierkörbe entlang der Hamburger Allee, Ziolkowskistraße und im 
Wohngebiet gibt es insgesamt zu wenig Bänke und zu wenig Papierkörbe. 
 
Zu TOP 6.: 
Der Ortsbeirat beschließt,  in 2021 10 OBR-Sitzungen jeweils am 4. Mittwoch im Monat 
außer in der Ferienzeit durchzuführen.   
 
Zu Top 7.: 
entfällt 
 
Zu TOP 8.: 
Frau Klemkow informierte, dass in der Zeit vom 26.10 bis zum 23.11.2020 die 
Ziokowskistraße / Bürgelstraße wegen Straßenbauarbeiten gesperrt ist. 
Des Weiteren informierte Frau Klemkow, dass in der Mitteilung des Oberbürgermeisters an 
die STV darüber informiert wurde, dass keine Verbindungsstraße neu gebaut wird von der 
Hamburger Allee als Verlängerung nach Plate/ Consrade. Es soll ein Fahrradweg dafür 
ausgebaut werden. Die Gemeindevertretung von Plate /Consrade hat die von der LHSN 
vorgeschlagene Streckenführung abgelehnt. Es soll nun zeitnah ein Letter of Intend zum Bau 
des Fahrradweges ausgearbeitet und unterschrieben werden. Der Ortsbeirat beauftragte die 
Ortsbeiratsvorsitzende wenn möglich zur nächsten OBR-Sitzung die Fachverwaltung und/ 
oder den Oberbürgermeister einzuladen und über die Thematik zu sprechen. Der Beschluß 
des OBR MH wird immer noch aufrecht gehalten, dass eine Verbindungsstraße nach  einer 
machbaren/ umsetzbaren Streckenführung gebaut wird. Diese Maßnahme ist ein wichtiger 
Schritt für die De-Segregation im MH. Es würden sich dann weitere Möglichkeiten für den 
Wohnungsbau, Gewerbeansiedlungen, Schulneubau, Freizeitanlagen usw. ergeben können. 
Es ist unbedingt notwendig das südliche Mueßer Holz in Richtung des  angrenzenden 
Landkreises zu öffnen.   
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung ist planmäßig am 25.11.2020. 
 
Protokollführerin: 
Gret-Doris Klemkow 
Ortsbeiratsvorsitzende 
 
 
   


